



Mi Universidad

MI UNIVERSIDAD

Mapa Conceptual

Nombre del Alumno: Leydy Beatriz león Jiménez

Nombre del tema: LA BIOÉTICA EN LA PRACTICA DE ENFERMERÍA

Parcial 1°

Nombre de la Materia: BIOETICA

Nombre del profesor: LILIANA VILLEGAS LOPEZ

Nombre de la Licenciatura: Enfermería

Cuatrimestre: 2°

Pichucalco Chiapas a 06 de abril del 2022

LA BIOÉTICA EN LA PRACTICA DE ENFERMERÍA

Bioética médica

La bioética es un campo amplio, en el que intervienen disciplinas tan diferentes como la filosofía, la biología, la medicina, el derecho, la ecología, la antropología, la psicología, las ciencias sociales... Más aún, la interdisciplinariedad da carta de naturaleza a la bioética.

El término "bioética" fue propuesto por primera vez para designar una disciplina que debía ocuparse de reflexionar sobre los procedimientos necesarios para asegurar la supervivencia de la vida

La bioética, además de interdisciplinar es, por vocación, pluralista. Por último, y esto no constituye ningún obstáculo a lo anterior, la bioética es una disciplina racional, pues sus herramientas son el argumento y la deliberación.

Bioética fundamental

Término "bioética" es de reciente origen anglosajón, se aplica a aquella parte de la ética, cuyo objeto es el estudio de los problemas morales que surgen en la actividad médica, en las investigaciones biológicas y en las ciencias de la vida en general.

La bioética es una disciplina del conocimiento científico, que lleva como finalidad efectuar el análisis racional de los problemas morales ligados a la protección de la vida humana por medio de la medicina, sus relaciones con el Derecho, otras ciencias naturales y sociales

se puede decir que la temática concreta de la bioética abarca cuestiones como: aborto, eutanasia, dejar morir a recién nacidos deficientes, experimentación fetal, inseminación artificial y fecundación in vitro, experimentación e investigación sobre humanos, manipulación genética, trasplante de órganos, relaciones entre médico y enfermo, derecho a la asistencia sanitaria, etc.

Bioética aplicada

Es analizar diversos problemas y dilemas éticos que se plantean en áreas específicas de atención y promoción de la salud

PROYECTO GENOMA HUMANO

Es un hecho comprobado que el hombre está condicionado no solo por su carga genética, sino por el ambiente en el que se desarrolla.

De lo expuesto anteriormente se puede inferir que la famosa frase de Einstein: "Dios no juega a los dados", puede ser complementada con una que diga "pero juega al ajedrez", ya que en este juego cada movimiento tiene una intencionalidad y obedece a un plan previamente establecido por los jugadores.

ETICIDAD DEL PATENTAMIENTO DE GENES.-

Es otro de los problemas causados por la tecnología sin fronteras, en la que la sociedad del conocimiento y el neocapitalismo corren parejos

Lo que no se toma en cuenta es que solo se pueden patentar "inventos" que aportan con algo nuevo al conocimiento, y la fragmentación del DNA no puede llamarse ningún invento, ya que los presuntos genes responsables de una mayor susceptibilidad, se encuentran inscritos en el genoma y no son causa determinante sino predisponente

Panorama Bioético en México

En México, la bioética tiene una historia que revela la visión y el compromiso éticos de importantes personalidades, íconos en el ámbito de las ciencias de la salud y las humanidades

Dieron lugar a la creación de la Comisión Nacional de Bioética, institución responsable de promover una cultura bioética en el país desde la perspectiva del más alto humanismo para preservar la salud, la vida y su entorno

Bioética: fundamentos filosóficos y aplicación

La ética de la medicina se ha orientado por principios arraigados en conceptos filosóficos clásico su relación con la Divinidad, la salud y la enfermedad,

Sass propone basarse en "principios morales intermedios" que han hallado respaldo en distintas ideologías y en la aplicación complementaria de varios modelos de hermenéutica y comunicación médico paciente.

Relación entre autonomía e integridad en la ética médica

La relación entre el médico y el paciente es ahora más franca y abierta, y en ella se respeta más la dignidad de los pacientes. Este cambio de lugar casi irreversible de la toma de decisiones es una respuesta a la confluencia de fuerzas sociopolíticas, legales y éticas.

Enrique Cruz Rodríguez da la siguiente definición en relación con la bioética, “el estudio sistemático de la conducta humana en el ámbito de las ciencias de la vida y del cuidado de la salud, examinada a la luz de los valores y de los principios morales”.

MEDICALIZACION DE LA SOCIEDAD

Entonces los clientes comienzan y no terminan de consumir productos para afecciones supuestas o reales; no hay que olvidar que todos los fármacos tienen efectos adversos y secundarios, y la sociedad debe estar enterada de esto, ya que en ocasiones puede resultar peor el remedio que la enfermedad y hay que tomar en cuenta los riesgos de la iatrogenia.

Desde este punto de vista, la autonomía es una capacidad que emana de la capacidad de los seres humanos para pensar, sentir y emitir juicios sobre lo que consideran bueno.

La autonomía se vincula al principio de respeto a la integridad de las personas
Ese derecho se expresa como el principio de autonomía, es decir, como un modo de actuar en las relaciones con los demás que permite a la persona ejercer su capacidad de autonomía

Es deber del personal sanitario alertar a los miembros de la comunidad respecto del verdadero valor de los cientos de fármacos que diariamente nos presentan Medios de comunicación Una sociedad medicalizada no da cabida a la libertad, puesto que está coaccionada por el temor a enfermar.

ETICA CIVIL Y ENVEJECIMIENTO SOCIAL

En este punto no estamos hablando exclusivamente del aspecto biológico, sino de la preocupación existencial de la persona que siente disminución de sus capacidades y piensa que es un estorbo para la familia y la sociedad.

Como estrategias, aparte de las leyes de protección al anciano, deben construirse espacios y ciudades saludables, para que los adultos mayores disfruten con paz y seguridad el poco tiempo que les queda. Defender el sentido personal, respetar la autonomía y salvar la dignidad individual, son los tres pilares en los que debe asentarse una política para la ancianidad.

DESHUMANIZACION DEL ACTO MEDICO

El médico de nuestro tiempo ya no hace visitas a domicilio, sino que ubica en su lugar de atención los aparatos de última generación,

De aquí que añoren los tiempos en que eran tratados como personas y el profesional se ocupaba de su sufrimiento .Esto es lo que se conoce como “deshumanización del arte médico”.

RELACION MEDICO PACIENTE

Se ha establecido una relación médico paciente , la cual era un vínculo interpersonal entre el enfermo que pedía ayuda para su dolencia y el médico que utilizaba sus conocimientos para curarle.

Ahora se ha producido un cambio, y el tipo de relación vertical o monárquica en muchos países, ha dado paso a un modelo horizontal o deliberativo, muy propio del “principio de autonomía” que es el vértice axiológico de la Bioética norteamericana

EL PROCESO CULTURAL DE MORIR Y LA MUERTE DIGNA

La sociedad en la que vivimos tiene varias actitudes en relación al proceso de morir, las mismas que dependen de las creencias de las personas y de la cultura a la que pertenecen.

Hay que manifestar que la vida es un valor fundamental pero no absoluto y que el criterio de calidad de vida debe prevalecer sobre el de cantidad; esto es aplicable especialmente a los casos de estados vegetativos permanentes ya que han sufrido de una muerte metafísica y se convierten en un gran problema para sí mismos y sobre todo para los que les rodean. Es tarea de la Bioética la de promover acuerdos sobre estos casos